

## Protokoll der 7. AStA-Sitzung vom 02.07.2020

- TOP 1 – Begrüßung durch den AStA-Vorsitzenden
- TOP 2 – Benennung der Protokollführerin
- TOP 3 – Feststellung der Beschlussfähigkeit
- TOP 4 – Feststellung der Tagesordnung
- TOP 5 – Bericht des Vorstandes
- TOP 6 – Berichte aus den Referaten
- TOP 7 – Berichte aus den Gremien
- TOP 8 – Gäste und Anträge
- TOP 9 – Sonstiges

## Anwesenheitsliste der 7. AStA-Sitzung des 53. AStA

| Mitglieder          | Von   | Bis   | Abw. |
|---------------------|-------|-------|------|
| Ron Agethen         | 16:05 | 18:15 |      |
| Talha Demirci       | 16:05 | 18:15 |      |
| Matthias Brüggemann | 16:05 | 18:15 |      |
| Yara Mattes         | 16:05 | 18:15 |      |
| Burak Uslu          |       |       | X    |
| Liza Brachtendorf   | 16:05 | 18:15 |      |
| Sophia Brachtendorf | 16:05 | 18:15 |      |
| Nathalie Balzer     | 16:05 | 18:15 |      |
| Anne Litzmann       | 16:05 | 18:15 |      |
| Fatima Azroufi      | 16:05 | 17:52 |      |
| Uğur Ince           |       |       | X    |
| Umut Tasar          | 16:05 | 18:15 |      |
| Yannick Arand       |       |       | X    |
| Alexander Bröcking  | 16:05 | 18:15 |      |
| Fabian Dickmann     | 16:05 | 18:15 |      |
| Alexander Herden    |       |       | X    |
| Maximilian Koch     |       |       | X    |
| Philipp Krüger      | 16:05 | 18:15 |      |
| Philip Lysiak       | 16:05 | 18:15 |      |
| Katrin Reichert     | 16:05 | 18:15 |      |
| Max Schomann        | 16:05 | 18:15 |      |
| Ksenia Smirnova     | 16:05 | 18:15 |      |
| Sandra Jonek        | 16:05 | 18:15 |      |
| Ena Munda           | 16:05 | 18:15 |      |
| Kristin Rilinger    | 16:05 | 16:50 |      |
| Sven Heintze        |       |       | X    |
| Angelina Koritnik   | 16:05 | 18:15 |      |
| Valeria Kulik       | 16:05 | 18:15 |      |

|            |       |       |  |
|------------|-------|-------|--|
| Tim Barsch | 16:05 | 18:15 |  |
|------------|-------|-------|--|

### **TOP 1 – Begrüßung durch den AStA-Vorsitzenden**

Ron eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden

### **TOP 2 – Benennung der Protokollführerin**

Liza wird zur Protokollführerin ernannt.

### **TOP 3 – Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Ron stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist.

### **TOP 4 – Feststellung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird festgestellt. Die Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung wird auf die nächste vertagt.

### **TOP 5 – Bericht aus dem Vorstand**

- Gebäude seit dem 1.7. wieder auf, Mundschutzpflicht ist vorgesehen, aber es wird dennoch weiterhin darum gebeten, von zu Hause aus zu arbeiten
- Neuer Zaun wurde gebaut für eine neue Kuppel für die Astrophysik, dieser Zaun wurde in Beeten vom Studigarten abgelegt und hat Blumen zerstört → Steht unter Naturschutz
  - o Außerdem wurde der Zaun so konstruiert, dass der Bauwagen vom Studigarten nicht mehr zugänglich ist bzw nicht mehr umhergefahren werden kann, auch die Einfahrt wurde zugebaut
  - o Dazu soll es ein Gespräch mit der UV geben
- Gespräch mit Herrn Weiler, wie der Hilfsfond angelaufen ist
- 13.07 Rektoratsgespräch
- Neue Regelungen für FSR: Voher musste ein Vorsitzender darüber entscheiden, ob eine Sitzung digital stattfinden soll oder nicht, aber es gibt nicht immer einen Vorsitzenden → Daher wurde diese Entscheidungsgewalt ausgeweitet auf Finanzer und Sitzungsleitung, FSK wurde darüber auch schon informiert
- Anmeldungen für den Master sind im Moment offline, anscheinend gibt es wieder technische Probleme
- Bald finden Senatswahlen statt, wofür man Briefwahl beantragen kann (dabei aber darauf achten sollte, dass auch der tatsächliche Wahlkreis darauf eingetragen ist)
- Frauen und Lesben Referat hat Sticker bestellt, welche im AStA im Postfach liegen
- FSVK bsz redakteure stehen zur Wahl, diese Wahl wird um eine Woche verlängert
- Burak hat Hygienekonzept für Druckerei fertig
- Talha hat das Hygienekonzept auch an Liselle geschickt, damit sie auch bald wieder öffnen können

### **TOP 6 – Berichte aus den Referaten**

1) Öff und Service

- Rabattaktion am Unicenter wird nicht verlängert, dafür wird es einen Rabattmonat im WS geben, der auch im Ersti-Reader beworben werden kann
- Visitenkarten sind in Planung, wer welche haben will kann sie beantragen
- Digitaler Ersti-Reader ist fertig und wird heute Abend online gestellt
- Lernkreisvideo ist fertig und auch schon auf Facebook hochgeladen
- Die Fotoaktion war erfolgreich, es wurden mehrere Fotos geschossen von allen, wer seine Bilder zugeschickt bekommen will kann sich ans Öff wenden
- Alle Referate sollen nach den Texten auf der Homepage schauen, auch ob sie Corona-geupdated sind
- Die Fahrradwerkstatt hat auch offiziell geöffnet jetzt

## 2) Infra

- Überprüfen der Fahrradzahlen läuft noch
- Gespräch mit Nextbike zusammen mit Kardo und Anne: Nextbike möchte neue Kompensation für Vertragsvergehen vorschlagen, diese werden dann noch einmal besprochen
- Thema Zoom und Datenschutz: Wird beim nächsten Rektoratstreffen noch einmal angesprochen
- Veranstaltung in Planung zum Thema Fermentieren und Einmachen, es wird noch auf Rückmeldung gewartet
- Seedbombs von der Green Week aus dem letzten Jahr müssten noch im Vorstand sein, diese kann man noch unter die Leute bringen
- Gemeinsames Projekt mit Kultur: Seifenworkshop im August per Live-Stream

## 3) Kultur und Internationales

- Valeria arbeitet mit Brüggi an Ballot-Bins, da ist ein Prototyp fast fertig
- Website wird von Valeria übersetzt
- Etherpad wurde eingerichtet, um die Planungen und Aktivitäten besser nachvollziehen zu können
- Alltagsrassismus-Video wird produziert, wer Erfahrungen hat diese gerne teilen
- Häkelkurs ist eingetragen im Kalender
- Bücherei-Angebot muss noch durchs StuPa, Fatima hat dazu eine Email rundgeschickt, die sich alle bitte durchlesen
- Ein Fotowettbewerb ist geplant ebenso wie ein Internationaler Kochkurs
- Fotowettbewerb könnte zusammen mit Hochschule durchgeführt werden, jeder Studi mit rub-Mail kann dann über die Website für sein Lieblingsfoto stimmen
- Semesterparty wird doch nicht mehr von Red Bull gesponsort, da die Parties, die Red Bull bereits gesponsort hat, nicht den Erfolg gezeigt haben den sich die Firma erhofft hatte
  - o Website für Party muss noch eingerichtet werden, um in die verschiedenen Zoom-Räume zu gelangen → das wird zeitlich sehr knapp
  - o Nach der Sitzung wird im kleinen Kreis noch einmal darüber gesprochen, wie die Party nun stattfinden soll

*Kristin verlässt die Sitzung um 16:50 Uhr*

## 4) HoPoBi

- Politiker im Hörsaal soll nun im Video-Format stattfinden: Antworten von Politikern auch auf Bild, das könnte aber datenschutzrechtlich schwierig werden → Gespräch mit dem Datenschutzbeauftragten der Rub, der ist zur Zeit allerdings im Urlaub, deshalb

- können im Moment keine Videos geteilt werden
- Alternative: Inhalte per text teilen und visuell ansprechend aufbereiten
  - Auf Website ist die Liste mit allen Gremien und Aufgaben fertig
  - Alter Twitter Account wurde gehackt und jetzt gemeldet

## **Top 7 – Bericht aus den Gremien**

- Morgen tagt Hauptausschuss
- Sitzungsausschuss hat auch schon getagt

## **TOP 8 – Gäste und Anträge**

Keine Gäste

Anträge:

- 1) 500 Euro von SEPM für Fachschaftsgrillen → Nach jetziger Verordnung dürfen sich maximal 10 Leute treffen, aber theoretisch vllt möglich mit einem OK vom Ordnungsamt  
Brüggi beantragt Vertagung des Antrags, einstimmig angenommen
- 2) 275 Euro für Tunierpreise von Webnacht  
Einstimmig angenommen
- 3) 40 Euro, 59 Dollar und weitere 89 Dollar werden für ein Web-Plug in beantragt für die Website  
Einstimmig angenommen
- 4) 5.446,64 Euro gedeckelt für Steckdosen und Brandschutz im Kukaf  
Einstimmig angenommen
- 5) 85 Euro gedeckelt (25,99 Euro SSD, 40 Euro Fahrtgeldantrag, 17 Euro Wasserhahnadapteranschluss)  
Einstimmig angenommen

*Fatima verlässt die Sitzung um 17:52 Uhr*

## **TOP 9: Sonstiges**

Denkanstoß von Philipp:

- Kundenstopper stehen noch im AStA im Flur
- Es waren mal 30 da aber mittlerweile sind 22 eingetreten
- Ein Kundenstopper kosten 230 Euro, eine Neuanschaffung wäre daher zu teuer
- Um die Kundenstopper wieder aufzubereiten braucht man neue Zwischenwände, die entweder aus Plastik wie bisher sein können (40 – 60 Euro pro Stopper) oder mit Aluminiumprofil (50 – 100 Euro pro Stopper), welches schwerer einzutreten wäre
- Es werden Angebote eingeholt, die nächste Sitzung besprochen werden können
- Rückfrage von Brüggi: Könnte man nicht Holz benutzen, und darauf die Plakate kleben? → Aber das würde schimmeln und nicht lange halten, die Kundenstopper stehen auch bei Wind und Wetter draußen

Ron erinnert daran, noch viele Transponder bei sich zu haben, die demnächst abgeholt werden können

Yara sammelt weiter Rückfragen zum Büchereiausweis

*Ron bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 18:15 Uhr*

Für die Richtigkeit

---

Liza Brachtendorf (Protokollantin)